

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administr. calle del Rubio, número 23;

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion calle del Rubio núm. 23;
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,518 DE LA MAÑANA.

MADRID, VIERNES 22 DE AGOSTO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer no publicó la *Gaceta* ningun real decreto.

Entre las declaraciones de derechos pasivos acordados por la junta en el mes de julio figuran los siguientes: D. Rafael Húmar, gobernador de la provincia de Lugo, jubilado con 32,000 rs.; D. Vicente Valor, ministro del Tribunal Supremo de Justicia, jubilado, con 40,000 rs.; D. Antonio Arriete y Porrata, inspector general de ingenieros de caminos, canales y puertos, jubilado con el haber anual de 40,000 rs.; y D. José Antonio Ricos de Alda, contador cesante de la aduana de Rentas de Matanzas, se le declara el haber anual de 1,000 ps.

El día 27 de setiembre se verificará la subasta de 18,000 arrobas de cobre, punto de aleaciones, marca corona, precedentes de las minas de Riotinto.

El periódico escrito en español que con el título de *Boletín de Noticias* se publicaba hacia algunos meses en Nueva-York, y había adquirido gran crédito por sus muchas noticias ha tomado el título de *El Continental* y aumentado su importancia con grandes mejoras en su forma material y en su redacción. En cuanto á la política de los Estados Unidos, dice que seguirá simpatizando con el gobierno fundado por Washington el Bueño y hoy regido por Lincoln el Honrado.

El banco de Santander ha bajado á 3 por 100 el tipo del interés para préstamos y descuentos.

El lunes último fué atropellado un hombre por una diligencia cerca del portazgo de Irun, quedando muerto en el acto.

En San Sebastian se espera que muy pronto terminen sus trabajos los individuos de la comision de ingenieros militares que se ocupan en formar el proyecto definitivo de las fortificaciones del castillo en la Mota de aquel punto. Se creía que al mismo tiempo empezarian las obras y la demolición de las murallas.

El 16 por la mañana se celebró Consejo de ministros en Saint-Cloud. Créese que ha sido muy animado, porque la mayoría de los ministros insta al emperador mas vivamente que nunca, á que tome una determinacion respecto á la cuestion romana.

La reina de Nápoles, acompañada de su hermano el príncipe Luis de Baviera, sigue curándose en Lodez: parece que arroja espantos de sangre. Ha tomado el título y nombre de duquesa de Castro. Su reducida corte se compone de la duquesa de San Cesáreo, de la marquesa de Reude y de su gran-maestre el príncipe de San Antonio.

Los hombres de Estado alemanes, están muy sorprendidos de la actitud de la Sajonia, que ha osado separarse del Austria en el asunto de los tratados franco-prusianos. Esta determinacion se atribuye principalmente á la influencia de M. de Beust, el cual pretende hacer que la Sajonia y él mismo, representen un papel importante. M. de Beust es muy ambicioso, muy activo y muy capaz. Hablando de M. de Beust, un diplomático notable decía: «Es un gigante encerrado en un entresuelo.»

A la vez que en una carta de Berlín dicen que el rey de Prusia es esperado en Ostente para el día 20, dicen en otra carta del mismo punto, que el rey Guillermo no saldrá de su capital, temeroso de que se renueven los acontecimientos de 1848.

Cuenta un periódico de Londres que un castro de dicha ciudad, que se ha casado sucesivamente con siete mujeres, yue todas viven en el día, acaba de ser condenado á siete años de prision. Al oír su condena dijo: «Debo sufrir un año de prision por cada mujer. Bien poca pena es, para que me rehuse el placer de volverme á casar en cuanto termine mi condena.»

A ser ciertas las noticias que corren, van á emprenderse las construcciones de Chamberl. Además del Crédito Mobiliario, que posee varios terrenos en Recoletos, y de los que ha adquirido el capitalista Sr. Campos en la huerta denominada de España, se acaba de celebrar la venta de un inmenso trozo de terreno entre los comprendidos en el nuevo ensanche, que poseía el Sr. Collado, frente á la nueva Casa de la Moneda y hacia la Fuente Castellana. La adquisicion se ha hecho, segun noticias, por la casa de los Sres. Barrington y compañía, en union con varios capitalistas franceses. Dicese que la casa Barrington trata de ponerse inmediatamente de acuerdo con el ayuntamiento, para emprender las construcciones que tiene en proyecto.

A *El Reino* dicen en una carta de Paris, que no saben cuál seria la primera imprecion del general Concha despues de oír el discurso de Luis Napoleón; pero que la sorpresa, la duda y hasta el disgusto, estaban retratados en su semblante.

El Contemporáneo dice que lo que ha hecho el monarca francés no ha sido amenazar nuestra independencia, sino reconvenir al gobierno por el mal proceder que, como tal, y no como representante de la nacion, ha tenido en determinados asuntos.

Un periódico de California dice que en Goldhill se habia descubierto una nueva vena de plata parecida á la de Ophir, habien-

do subido los claims en aquel terreno á tres mil duros el pie.

El director de *La España* ha dirigido al señor ministro de la Gobernacion una exposicion suplicando que se declare que la recogida de su número correspondiente al domingo 17 del corriente no debió hacerse por no haberse incurrido en ninguna de las faltas, que segun la letra y espíritu de la ley vigente de imprenta, hacen necesaria ó indican como conveniente aquella medida.

El Diario Español no cree sea cierto el contenido de la carta de Paris que anteanoche publicó *El Reino* y en la que se supone que cediendo á las inspiraciones de su propio convencimiento y á los consejos que sobre este particular dice haber dado á nuestro embajador su hermano el señor marqués del Duero, el general Concha se manifiesta decidido á dimitir su cargo.

El Diario Español da poca importancia al conflicto que se dice ocurrido entre dos pueblecillos de la frontera franco-española. Añade que conflictos de esta especie, si á sucesos de tan escasa importancia puede dárseles esta calificacion, están ocurriendo todos los dias entre los pueblos fronterizos, no solo de la raya de Francia, sino tambien en la de Portugal, así como en las fronteras de todas las naciones, sin que por esto sirvan de pretexto para nada ni menos preocupen la atencion de los gobiernos respectivos.

Cuando S. M. visite á Córdoba se encontrarán en aquella ciudad las bandas de música de toda la provincia que formarán una totalidad de mas de 800 individuos.

Hay en Cádiz el pensamiento de construir una plaza de toros provisional para dar algunas corridas durante la permanencia de S. M. en aquella ciudad. La prensa de ella censura tal idea y la cree contraria á la cultura de los gaditanos.

Escriben de Montoro que en la noche del 14 se incendió una molina de aceite en la sierra de aquel término, á una legua de la poblacion, habiéndose destruido todo el edificio y útiles del artefacto y perdido mas de mil arrobas de aceite, sin que se haya sabido el origen de la desgracia.

Parece que la real maestranza de Sevilla piensa celebrar la llegada de SS. MM. á aquella capital con unas justas ó torneos verificadas como en los tiempos de Don Juan II, como cosa que está dentro de su organizacion é instituto.

Varios gremios tratan en Córdoba de abrir suscripciones para costear determinadas fiestas para obsequiar á S. M.

El 16 fué presa de las llamas la posada que hay en la villa de Hinojosa, situada en la plaza y propia de D. Antonio Molero. Apesar de los esfuerzos de la Guardia civil y el vecindario el edificio quedó reducido á escombros, salvándose sin embargo los muebles, enseres y granos.

Las corridas de toros que se han celebrado en Gijon en los dias 15 y 16, estuvieron animadas y fueron bastante buenas. El Tato y el Regatero trabajaron bien, secundándoles todos los individuos de á pie y de á caballo. La concurrencia mucha en la primera y regular en la segunda funcion. Ningun accidente desagradable hubo que lamentar.

Están ya concluidos en la fábrica de mister Porton, en Birmingham, los dos cuchillos que han de formar parte del puente de hierro que debe colocarse sobre el Pisuerga, frente al presidio de Valladolid. El Sr. Campuzano, ingeniero jefe de la provincia, que se halla actualmente en Inglaterra, ha visitado ya dicha fábrica, con el objeto de activar la conclusion del puente y tomar algunas notas, á fin de comenzar inmediatamente en aquella ciudad las obras preparatorias para llevar cuanto antes á cabo una obra tan importante para Valladolid y para todos los pueblos de la provincia situados al otro lado del Pisuerga. Esta mejora se la deberá el país á la iniciativa del gobernador, Sr. Aldecoa, y á los esfuerzos que para vencer diferentes obstáculos han hecho los ingenieros Sres. Campuzano y Borregon.

El domingo por la noche llegó á Cartagena el capitán general del departamento, señor Estrada, que regresaba de tomar baños. El mismo día fondó en aquel puerto el magnifico vapor de nuestra armada *Isabel II*, al mando del capitán de navío señor Perry.

La noticia que dió origen á creerse que se habian presentado dos tiburones en las aguas de Cartagena, fué dada por el capitán de un buque inglés; pero segun resulta de las investigaciones practicadas por las autoridades marítimas del departamento, semejantes tiburones no existen en aquel puerto, habiendo motivo para creer que fué una broma el di ho, aunque del género de las pesadas.

El suceso que ocurrió en la plaza de toros del Puerto de Santa Maria, y del cual nos dió noticia el telégrafo, fué ocasionado porque no habiéndose oído la señal de banderillas, hubo que repetir la cuando un picador estaba en suerte, el cual se retiró. El público pidió que no se pusieran banderillas, y el presidente insistió en su mandato. Entonces comenzaron algunos espectadores á tirar tablas al redondel, impidiendo al espada Mendivil que diese muerte al toro. La confusion creció hasta el punto de haber tenido

que intervenir la fuerza armada, la cual se situó convenientemente para evitar excesos; pero sin ademan alguno hostil. Al fin el presidente acordó que se encerrase el toro; mas Julian Casas, equivocando la orden, dijo á los picadores que repitiesen las suertes de varas, y la autoridad dejó que así se hiciera, aunque multando al diestro por su equivocacion.

Hemos hablado, dice un diario de Valladolid, con alguna de las personas que acompañan al señor ministro de Fomento en la expedicion oficial de que ya tienen noticia nuestros suscritores, y sabemos que S. E. se muestra muy satisfecho del estado en que se halla toda la linea del Norte, y del buen servicio que en ella hay.

El domingo último se verificó en Murcia en los salones del ayuntamiento el acto de distribuir entre los labradores que sufrieron pérdidas en las inundaciones de 1860, el segundo dividendo del 32 por 100 del donativo que acordó hacer el gobierno.

El comandante de Artillería D. José Tiscar, con tres capitanes, un teniente y diez y seis individuos de tropa, han llegado á Avila con objeto de practicar pruebas de resistencia en marchas y terrenos accidentados, de la nueva cureña de *Catalla*.

En Jerez han empezado á hacerse algunas obras en el alcázar sin duda con objeto de que se halle convenientemente preparado para recibir á SS. MM. en su próximo viaje. A la misma poblacion han acudido algunas personas comisionadas para llevar á Cádiz operarios de carpintería y albañilería, así como gran cantidad de maderas, con destino aquellos y estas á la plaza de toros, que ya ha empezado á construirse, segun se dice, en dicha capital. El nuevo edificio que se dice ha de estar concluido antes de un mes, se destina para algunos de los espectáculos y diversiones con que la capital de la provincia ha de obsequiar á SS. MM. La plaza será capaz para 12,000 personas. Algunos periódicos de la localidad censuran el proyecto.

En Cádiz han quedado ya constituidas las comisiones de barrio que en union de la central han de cooperar al pensamiento común de que las fiestas reales nada dejen que desear.

El Constitucional de Cádiz desmiente la noticia dada por otro periódico de aquella plaza sobre que se han pedido muebles á Francia para adornar los habitaciones que hay de ocupar SS. MM. Si en Cádiz dice, no se hallase todo lo que la urgencia reclama, en otros puntos de España hay artistas, cuyas obras serian las buscadas antes que acudir al extranjero.

Dentro de poco tiempo estará Bilbao en comunicacion telegráfica con la villa de Bermeo. El ayuntamiento de Bermeo costea el gasto de los postes que sostendrán los hilos, y la estacion de la villa, siendo de cuenta del gobierno la de los hilos y demás aparatos necesarios para que pueda funcionar el telégrafo entre las dos villas mas importantes de Vizcaya.

El 20 se reunió la junta particular de Alava para tratar entre otros asuntos, del nombramiento de dos jóvenes que vayan á estudiar á Grignon pensionados por el país. Los alaveses, olvidándose de la politica ardiente y estéril, se ocupan con afán de fomentar la agricultura y todos los intereses morales y materiales. Con este laudable objeto, ha hecho el diputado general Sr. Ortiz de Zárate, un viaje á la Rioja, acompañado del señor D. Miguel Martínez Ballesteros, del director de la escuela de Agricultura Sr. Garagarza y del arquitecto Sr. Iradier, y ha celebrado reuniones con todos los procuradores de aquellas hermandades para preparar ensayos de elaboracion del vino, y crear un vivero especial en el que domine el cultivo del olivo. Como no basta el producir buenos vinos y aceites, sino que es indispensable darles fácil salida, el Sr. de Zárate se ha ocupado muy principalmente, del modo de poner á la Rioja alavesa en comunicacion inmediata con el ferro-carril de Tudela á Bilbao.

Segun dice un periódico, las variaciones de personal que se preparan en la facultad de filosofia y letras de la Universidad Central para el próximo curso académico, son las siguientes: el Sr. Amador de los Rios pasará al doctorado á desempeñar una de las asignaturas vacantes; el Sr. Ganalejas se encargará de la Literatura española; y el señor Fernandez Ferraz de la Geografía antigua.

El 20 de setiembre próximo tendrá lugar la licitacion para las cobranzas de las contribuciones territorial é industrial con sus recargos por los años de 1863, á fin de diciembre de 1865.

Se dice entre los aficionados, que el espada Juan Martín (la Santera), ha sido ajustado para cuatro corridas en Madrid, durante la segunda temporada.

Ayer mañana ha estado á despedirse del brigadier D. José Estremera y Muñoz, jefe del regimiento de Cuenca, destinado al gobierno militar de Ciudad Real, todos los oficiales de dicho regimiento. El entrañable afecto que se ha conquistado en el largo periodo que lleva al frente de dicho cuerpo, y el sentimiento que su traslacion ha causado, ha dado lugar á que esta despedida sea una escena verdaderamente conmovedora, pues

muchos oficiales, aun de los mas acostumbrados á los sangrientos espectáculos de la campaña, han sentido abrasadas sus mejillas por las lágrimas de verdadero sentimiento arrancadas por efecto de tan cariñosa despedida.

El Continental de Nueva-York cree una infame calumnia inventada para herir al ministro de los Estados Unidos Sr. Seward, la noticia dada por el *Herald* de la misma ciudad de que es general en Washington la creencia de que existe un secreto acuerdo entre el gobierno de los Estados Unidos y el emperador de Francia, sobre la posicion de las Potencias europeas con respecto á este país.

En Bilbao esperaban para el 22 al señor ministro de Fomento. Una comision que represente á la empresa del ferro-carril compuesta del seno del Consejo de administracion, otra del ayuntamiento, y otras autoridades, saldrán á recibirle á Miranda, desde cuyo punto viajarán en un tren especial, hasta la villa invicta, verificándose de este modo el enlace de aquella vía con la del Norte. En Orduña será recibido por el señor gobernador civil de la provincia, y por dos señores padres de provincia representando á la diputacion general. En Bilbao se le recibirá como acostumbra aquella villa recibir á sus huéspedes ilustres, y el señor marqués irá á parar al alojamiento que se le tiene ya destinado, en el piso primero de la magnifica fonda de doña Brígida Murua, casa del Sr. Olaguivel. S. E. permanecerá en Bilbao dos dias, y durante ellos examinará el estado de la vía férrea, ocupándose de paso de otros asuntos que no dejan de ser de grande interés para Bilbao.

El fabricante de chocolate de Ciudad-Real, Sr. Barrenegoa que ha sido premiado en la exposicion de Londres, ha dejado el producto de su género para que lo aplique la comision régia de España al establecimiento de Beneficencia que designe.

En Granada existe la duda sobre si se aljará á S. M. en la casa de ayuntamiento ó en la Cancillería, magnifico edificio situado en la plaza Nueva, frente al palacio de la Alhambra.

Para el domingo 24 del actual se anuncia, segun tenemos entendido, la inauguracion del ferro-carril de Murviedro á Nules. Aunque no tenemos motivo para asegurar si esta noticia será cierta, suponemos, que la inauguracion de aquel trayecto, no escudará muchos dias de la fecha señalada; pues para el 25, se espera en Valencia al Exmo. señor ministro de Fomento y es de creer que la empresa quiera aprovechar esta circunstancia para que la presenacia del ministro del ramo de mayor solemnidad á aquel acto.

La prensa valenciana habla con grande elogio de un cuadro que ha pintado el artista valenciano Sr. Geuger para presentarlo en la próxima exposicion. El asunto que ha servido al pintor para su obra es el acto en que D.ª Juana abre ataud en que yacen los restos de Felipe el Hermoso.

El Eco de Cartagena espone en un razonado artículo cuantas ventajas habia de reportar á los intereses comerciales de la plaza y del país la construccion de la estacion del ferro-carril en la playa del Batel en vez de levantarla, como se intenta en el sitio llamado el Almajar, crial que se convierte en una estensa laguna cuando las Huvias caen y circundan á la poblacion convirtiéndola en una isla. Dignas de atenderse son sus palabras porque ellas deciden en pró del bien de aquel magnifico puerto.

En Murcia se abriga la esperanza de que SS. MM. visiten la poblacion cuando regresen de su visita á la plaza y puerto de Cartagena.

El sábado último llegó á Jaen de regreso de los baños el Sr. Hurtado, gobernador de la provincia. Tambien llegó el conocido escritor, hijo de aquella ciudad, D. Juan Antonio de Viedma.

El 16 se verificó en Jaen la corrida de toros que estaba anunciada, sin que ocurriese en ella nada de particular. El espada Bocabegra dirigió bien la cuadrilla y dió muerte á los bichos de pocas estocadas.

El ayuntamiento de Granada ha adjudicado el teatro de aquella ciudad al empresario que ha presentado la compañía dramática que dirige el Sr. Zamora y en la que figura como primera actriz la Sra. Dardalla.

La compañía que trabajaban en el teatro de Jaen se despició el 19 de aquel público, ejecutando el drama titulado *Diego Corrientes*, en el que fué muy aplaudido el señor Dardalla.

Los empleados en el gobierno civil de Valencia, manifestaron á su digno jefe la consideracion y el aprecio que les merece, regalándole un precioso baston de mando, el domingo último, al felicitarle en sus dias.

Los partes de los facultativos que asisten al señor cardenal Tarazona recibidos hoy dicen así: «Once de la noche del día 18.—Las ventajas obtenidas últimamente, se hallan neutralizadas por el mayor abatimiento general.—Una de la tarde del día 19.—La gravedad de anoche no ha experimentado aumento sensible.»

Llegaron por fin las ferias de Ciudad-Real, y por cierto, con muy escasa concurrencia. Las corridas de toros se verificaron el 16 y 17, no llenando los deseos del públi-

co, ni mucho menos compensado los escasos gastos que la empresa, por salir airosa, tenia hechos.

El vapor *Plata*, de la compañía Mala Real Inglesa, ha sufrido un percance en uno de sus últimos viajes de América. Traía 405 pasajeros bastante incómodamente; pues no tiene comodidad mas que para la mitad cuando mas. Se rompieron las máquinas con grande estruendo, produciendo la consternacion consiguiente. Púsose en seguida á la vela, pero con tan pocos recursos y pocos víveres, que la idea de que estos se concluirian pronto, aun cuando se puso á todos los pasajeros á media racion, hacian penoso aquel estado, por las violencias que pudieran venir de parte de tanta gente de armas tomar como iba en el buque; pero afortunadamente el viento fué favorable, hasta que un marinista que iba de pasaje, compuso una de las máquinas, y con ella llegaron á Southampton á los veintiseis dias de navegacion.

Segun escriben de Cádiz, por la Academia de Bellas-Artes y ayuntamiento se trata de suplicar á S. M. se digne entregar los premios á los artistas é industriales que los hayan obtenido en la actual exposicion, á semejanza de lo que ha practicado en otros puntos.

Parece, dice un periódico, que *El Clamor* ha demandado á *El Diario Español* de injuria y calumnia.

Desde 1.º de setiembre queda abierta la matricula en la escuela superior de pintura y escultura, para el curso de 1862 á 1863.

El día 15 se quemó en Londres una casa junto á Hyde Park, en la cual perecieron un padre con sus dos hijas. Todos los demás habitantes de ella fueron salvados por medio de escalas por las ventanas; pero aquel desgraciado fué devorado con sus inocentes niñas por las llamas en su tentativa para salvarlas. Una jóven ha sido victima tambien del mismo elemento á causa de la anchura de su mirriñaque. Por último, el público inglés lamenta en este momento la desgracia de haberse precipitado desde una altura de cien pies Selina Jaung, la Blandin femenina, émulas del famoso acróbata del Niágara. Esta desgracia ha ocurrido en el lugar de recreo llamado Highbury Barn, y aunque no habia muerto todavia á la fecha del 16, habia muy pocas esperanzas de que se salvase.

Pretende una correspondencia de Washington que el presidente Lincoln ofreció al general Mac-Clellan, durante la entrevista que con él tuvo en Harrison's Landing, la comandancia general de todos los ejércitos, que ya antes desempeñó; pero que el general Mac-Clellan prefirió quedarse á la cabeza del ejército del Potomac. Tambien añade que el general Pope ha preferido el mando del ejército de Virginia á aquella comandancia general.

El Rdo. P. maestro fr. Miguel Huerta, exvicario general de toda la orden de San Agustín, que ha tiempo reside en Bilbao, subió el día 15 al santuario de Regoña y recordó á sus amigos que hacia cincuenta y siete años habia predicado en la funcion principal de la misma iglesia, esto es, el 15 de agosto de 1805. El venerable P. Huerta cuenta ochenta y ocho años de edad, y á pesar de su vida laboriosa disfruta de completa salud y de una agilidad asombrosa. Todavía lee sin anteojos, aun los caracteres pequeños.

El *Memorial de los Pirineos* da cuenta de un rarísimo fenómeno, esto es, de un incendio producido por la caida de un aerolito. El 1.º del mes actual, la familia Plante, del pueblo de Morlaas, se hallaba tomando el fresco por la noche sobre las gavillas de trigo, cuando uno de los individuos de ella vio arder el techo de la casa. El jefe de la familia se apresuró á subir al tejado por una escalera de mano, y hubiera tal vez logrado contener el incendio si no se hubiese roto la escalera. Uno de los vecinos que se hallaba próximo al lugar del incendio, ha declarado que habia visto caer una estrella sobre la casa. Sabido es que lo que se llaman estrellas errantes, son meteoros luminosos, y se consideran como pequeñas masas planetarias que entrando en nuestra atmosfera con una violencia suficiente para atravesarla, se inflaman á su paso. Cuando estas masas caen á la atraccion de nuestro planeta, se precipitan sobre él y forman lo que se llama aerolito.

Por última vez diremos al periódico de Alicante, *El Comercio*, que no hemos tomado á nuestro cargo la defensa de la cuestion de lastre y deslastre de los buques en aquel puerto, como sin razon supone, ni nos ha guiado otro móvil que el deseo de dejar los hechos en su lugar, apoyando una disposicion del gobierno, que regulariza un servicio que se venia practicando de una manera perjudicial, cuando menos, á la policia del puerto, y que favorece por otra parte al comercio y á la matricula.

Segun nuestros informes, el contratista no obliga á los buques á que se sirvan para el lastre y deslastre de las embarcaciones y enseres que tiene establecidos para tal servicio: el capitán que quiere lastrar ó deslastrar con su lancha y su gente, lo hace porque está en su libérrimo derecho y nada paga. Un servicio como el de que se trata, nadie ha de hacerlo gratuitamente, y los buques han de pagarlo con precision, á no ser que se lo hagan por sí mismos.

La Revista de Telégrafos da noticias de los

comisionados españoles en la exposición de Londres, los cuales se dedican a desempeñar su cometido de la manera tan satisfactoria que hay motivo a esperar de su inteligencia y aplicación; esperándose muchas y curiosas noticias, no solo de los aparatos de telegrafía que se presentan en la exposición, sino de todo el material de líneas y estaciones que se fabrica, así en Inglaterra como en los países que atraviesan a la ida y a la vuelta.

A 40 asciende en esta convocatoria el número de aspirantes a subdirectores de sección del cuerpo de telegrafos, los que siguen haciendo los ejercicios de oposición que marca el reglamento orgánico.

En breve serán abiertas al servicio las líneas del Maestrazgo, cuya recepción se está haciendo y disponiendo todas sus estaciones. Igualmente se abrirán dentro de poco el servicio las líneas de Santander al Ferrol y de León a Lugo, cuyas estaciones se están montando y algunas ya se hallan abiertas.

En las promociones de la Legión de Honor que ha publicado el *Moniteur* de París, no aparece, como habían anunciado algunos periódicos, entre ellos la *Parie*, el nombramiento de gran cruz a favor del Sr. Barrot, embajador de Francia en Madrid.

Algunos periódicos de Cádiz refieren un hecho bastante extraño que ha tenido lugar en el teatro del Balón. Habize anunciado una función de zarzuela por varios artistas que se habían reunido con este objeto. El teatro estaba lleno. Pero antes de empezar el espectáculo se presentó un delegado de la Hacienda y embargó los fondos del despacho para hacerse pago de lo que la anterior empresa, hoy disuelta, debía a la misma Hacienda por la contribución del subsidio. Los artistas que se encontraron privados de los recursos con que ya creían contar, se negaron a trabajar y desobedecieron a la autoridad que mandó llevarlos arrestados. Algunos de ellos huyeron. Se dispuso que al público se le devolviese el dinero, pero este se acabó antes que los reclamantes, pues muchos de entrada general se reintegraron por mas de lo que habían pagado. El encargado del gas apagó antes de tiempo, hubo gritos e imprecaciones; pero por fortuna, y merced a la intervención de la autoridad no ocurrió desgracia alguna, ni el disgusto tomó grandes proporciones.

El 15 hubo un magnífico baile en las casas consistoriales de San Sebastián, al que asistieron muchas personas notables de la provincia y de la corte, que accidentalmente están allí tomando baños. Entre las señoras estaban las del diputado general y la Córtes Sr. Lasala, de Monzon, del cónsul de Francia, de Praquer, de Lamaignere, de Echevarria, de Baquer, de Campuzano, de Albaro, de Fernandez de Córdoba, de Samaniego, de Aristeguieta, de Valero, de Irure, de Mercader, de Ribambau y de Pilon. Las señoritas de Bruneti, de Luxán, de Barril, del Real, de Landizabal, de Valero, de Cea, de Amilibia, de Ojeda, de Barrero, de Estefani, de Pilon, de Picabea, del cónsul de Francia, de Rozas, de Garagarza, de Hernáiz, y de otras muchas.

Otra fiesta muy agradable dieron en su casa de Santander los Srs. de González, a la que concurren artistas y literatos amenizando la música y la poesía tan agradables momentos. Entre las composiciones poéticas que se leyeron agradó mucho una de la señorita García Balmaseda, que insertan los diarios de aquella población.

De Grecia han comunicado a Londres una noticia relativa a Inglaterra un poco extraña. El primer ministro del rey Otón ha hecho una declaración en la Cámara que ha creado tanta sorpresa en Atenas como en Londres. El presidente del Consejo dijo en la sesión del 6, que si lord Canning no hubiera muerto tan pronto, habría traspasado Grecia sus presentes estrechos límites, añadiendo al mismo tiempo que tenía en su poder cartas de lord Stratford de Redcliffe, última mente embajador en Constantinopla, en las cuales se dice que merecen la emancipación todas las provincias griegas. El ministro concluyó en fin expresando la esperanza de que contribuiría un día la Gran Bretaña a la consecución de tal objeto. Estas palabras aluden sin duda a las islas Jónicas, y las esperanzas de los griegos es por lo tanto probable que no sean defraudadas.

Va tocando a su término la temporada lírica en Londres. Los teatros anuncian ya las últimas representaciones de las poderosas compañías que actualmente trabajan en *Coven-Garden* y en el teatro de S. M. Las óperas ofrecidas al público dan a entender el grado de fuerza de sus respectivos personajes. *Don Giovanni*, *Guillermo Tell*, *Barbero de Sevilla*, *Los Hugonotes*, *Dinorah*, *Roberto el Diabólico* y otras, han atraído constantemente al público a los dos coliseos. Mamie. Patti ha sido la favorita este año, y Mario, cada día mas prodigioso y consumado maestro, alcanza nuevos y justos aplausos de los inteligentes.

Da mucho que pensar a los estadistas, el gran número de crímenes cometidos durante lo que va de año en Inglaterra, y sobre todo el carácter horrible y repugnante de la mayor parte de ellos. Las tres quintas partes por lo menos revelan en sus autores completo trastorno de juicio. Los suicidios particularmente en las mujeres jóvenes, se han multiplicado considerablemente. Si Inglaterra fuera un país turbulento, podría decirse que las pasiones políticas eran la causa de este fenómeno; pero siendo la nación mas sosegada de Europa, hay que achacarlo a la irregular distribución de la riqueza.

Ya se halla en prensa *La Estafeta de Urganda*, traducida al inglés por la eminente escritora señora doña Ana Barrera y Fuentes, celebrada en Londres por las interesantes obras que ha dado a luz, entre las cuales destacan por su mérito, la intitulada: *Anales de las Reinas de España*, y la conocida con el título de *Historia geográfica, química y política de las piedras preciosas en todos*

los países del globo, desde la mas remota antigüedad hasta nuestros días. Esta última, con un elogio de Mr. Babinet, del Instituto, es un trabajo profundo, cuya erudición asusta, habiendo en él citas y autoridades sacadas de mas tres mil volúmenes.

El palacio de cristal se va transformando lentamente. El aspecto que en la actualidad presenta es muy diverso del que ofrecía hace un año. Decididamente se ha visto que el bello sexo es el protector y el sosten del palacio de Sydenham, y sus directores no son insensibles a esta predilección de las bellas inglesas. Ahora el artículo en mayoría, el objeto que se ve a cada paso espuesto de mil maneras elegantes y caprichosas son las flores. Dentro de poco el palacio se convertirá en una inmensa estufa, perdiendo por completo el aire de mercado industrial que hasta ahora le distinguía. Esta transformación merece el aplauso de todas las personas de delicado gusto, porque no hay cosa mas natural que ver las flores rodeadas de flores.

La cuestión entre el público y los cocheros y dueños de carruajes va tomando grandes proporciones. Dias pasados un periódico de Liverpool se atrevió a calificar a los primeros con el fino epíteto de bestias. La corporación en masa se sublevó contra este requiebro y en vez de acudir a los tribunales o tomarse la justicia por su mano, idearon un medio ingenioso que solo en Londres puede tener efecto. Imprimieron unas circulares que fueron clavadas en todos los coches y *hansons* de plaza, en la que rogaban a los cocheros, que si eran suscritores a aquel periódico cancelasen su abono, y que no entrasen a beber cerveza ni licores en ninguna taberna en donde hubiese el periódico. A estas horas, el indiscreto periodista está purgando el ataque de bilis, y acabará por cerrar la imprenta, porque ya le han cerrado la puerta el inmenso gremio de mercaderes de vinos.

Se espera la llegada del Sr. Monturiol en Londres, en donde ya es conocido por su invención interesante. El periódico titulado *The Mechanics Magazine* va a ocuparse en dar a conocer su teoría sobre la navegación sub-marina en una serie de artículos, teniendo a la vista su memoria impresa en Barcelona.

El famoso Simon Bernard, que fué absuelto de toda complicidad cuando el atentado de Orsini, se halla ahora en un asilo de dementes. Los que le conocían y sabían su constante aplicación al trabajo lamentan esta desgracia.

Han vuelto los ladrones de Londres a adoptar el garrotillo para robar las bolsas y relojes. La acometida se verifica por la espalda, y mientras el infeliz transeunte acude a desclavijar las manos que le oprimen la garganta, otro ratero le limpia los bolsillos a su placer.

El mal estado del Canal de la Mancha ha cesado por ahora, y los viajeros conservan mejor recuerdo de su expedición a estas costas que el que dejó en las pasadas semanas, en que estuvo intolerable, el breve tránsito de Calais a Dover.

Aun no se ha colocado en la exposición internacional de Londres, el cuadro de colorales dimensiones que representa el Consejo de ministros presidido por S. M. la Reina, en que se declaró la guerra al emperador de Marruecos, y ejecutado por el joven artista Sr. B. Rafael Benjumea. Es muy de sentir, que una obra que representa la faz oficial de una de las glorias con que los españoles, sin distinción de partidos mas se enorgullecen, no figure en el gran concurso de Kensington, y mucho mas cuando su autor no ha perdonado sacrificio alguno para este efecto y la trajo consigo a Londres, en donde permanece desde principios del mes de abril. El Excmo. señor D. Antonio Gonzalez dió orden con fecha 30 de mayo, y después de llenarse los requisitos legales para que se admitiese y colocase; pero parece que la respuesta dada por la comisaria a dicho excelentísimo señor ministro, al cabo de setenta dias, fué de que no había lugar en la exposición para colocarlo. El interesado trata ahora de sacar testimonio público de que hay lugar bastante, (no solo para su cuadro, sino para otros. Tambien se asegura que va a dar al público impresa la correspondencia que ha mediado en este asunto, apelando al imparcial juez de la opinion de nuestro país. Esperemos, pues, a que los hechos se esclarezcan.

Los mercados de Londres se hallan atestados de piñas de América. La mas oronda y espijada se vende al módico precio de 5 rs. Los vapores importan una cantidad inmensa y toda se consume a los pocos dias.

Ya ha salido a luz *La Espagne contemporaine*, obra de estadística impresa en Bruselas en el establecimiento de los Sres. Lacroix y compañía.

Es interesante para el comercio el aviso que ha publicado el vice-cónsul de España en Matamoras, Sr. D. Dimas de Torres Velazquez, con motivo de haberse dicho y repetido, que algunos capitanes de buques surtos en el puerto de la Habana, rehúsaban emprender viaje a de Matamoras, porque se les había hecho concebir serios temores acerca de la manera como son tratados por los de guerra norteamericanos que bloquean la costa de Tejas hasta la boca del Rio-Bravo, sometiendo a vejaciones que hacen ilusorias las garantías que tienen derecho a disfrutar en este fondeadero. Como esto no es cierto y puede resultar en perjuicio del comercio, nuestro vice-cónsul ha creído conveniente desvanecer tal error, y hacer saber que, si bien al principio de establecerse el bloque se ejerció sin fundado motivo uno que otro acto de violencia contra buques neutrales, han sido reprobados por el gobierno de los Estados Unidos y dictadas las órdenes correspondientes para que no se repitan.

El mismo correspondiente, por cuyo conduc-

to han venido estas noticias, hace grandes elogios del Sr. Torres Velazquez, muy estimado en Matamoras no solo por los españoles residentes allí, sino tambien por los extranjeros. El Sr. Torres es persona bastante bien acomodada y ha desempeñado durante varios años el vice-consulado sin sueldo alguno, teniendo que cubrir de su peculio los gastos de su oficina por no ser suficientes los escasos honorarios que percibia.

Por el correo de ayer hemos recibido la importantísima comunicación siguiente sobre la que llamamos toda la atención de nuestros lectores:

PARIS 18.
La suerte del Pontífice está echada. Francia abandona la defensa del poder temporal. Se acerca el momento en que va a cumplirse lo pedido en el célebre folleto *El Papa y el Congreso*. La emperatriz ha resistido; pero mujer y madre se ha amoldado al fin a lo que cree el interés de su dinastía. La detención de Garibaldi, que reina sin obstáculos en Sicilia, ha sido para acabar las negociaciones que median entre París y Turin. Si no acaba ahora todo en Roma, se anunciará, fijamente dentro de pocos dias cuando acabará.

Respecto de España, el emperador espera alguna concesion importante sobre Méjico o sobre Italia: supo que Concha solo podía ofrecerle la revision del tratado de Londres con la condición de que conviniere a ella la Inglaterra; y de aquí la violencia del discurso reputado aquí por todo el mundo como una amenaza.

El Contemporáneo dice que anteanoche se han enviado pliegos importantes a París. Podemos asegurar que no es cierto.

Ha sido nombrado profesor de francés del colegio de ingenieros de Guadalajara, el señor D. Adolfo Herouart, antiguo y acreditado profesor que fué tambien bastante tiempo del de infantería de Toledo.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 2,413 fanegas de trigo de 43 a 57 rs. fanega, quedando por vender sobre 574; la cebada nueva de 24 a 26 rs. fanega; la añeja a 30 rs. y la algarroba a 41 reales.

Ayer llegó a Madrid y a la secretaria de Estado, la estafeta de las embajadas. En ella vienen pliegos del general Concha, que por el correo de esta noche serán transmitidos a San Ildefonso.

Los periódicos de Madrid se cansan inútilmente en discutir sobre qué general irá de segundo cabo a la isla de Cuba. El gobierno de S. M. se halla altamente satisfecho de los servicios del general Gasset; pero si este formulase su deseo de volver a España, entonces lo natural seria que se consultase en este asunto la voluntad del capitán general Sr. Dulce.

Los habitantes de Londres se han desanimado algun tanto al saber que la vía subterránea del camino de hierro que ha de atravesar en varias direcciones la capital, habia sido inundada últimamente a consecuencia del rompimiento que las recientes lluvias ocasionaron en la boyeda. Los empresarios, no obstante, continúan con la misma fe que anteriormente, y cuando a pesar de idénticos obstáculos, se logró concluir el túnel del Támesis, que de nada sirve, es de creer que se concluirá esta vía, tan necesaria al inmenso tráfico de Londres.

Un ataque de gota ha impedido al señor duque de Osuna el salir de Madrid para tomar los baños y trasladarse luego a su legación en Rusia.

Ayer se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, por la vía telegráfica, noticias de Melilla que alcanzan al 19. En dicha fecha reinaba completa tranquilidad en la plaza y sus alrededores, siguiendo los moros fronterizos en la mayor armonía con la plaza. Lo que hay que lamentar en esta son algunas enfermedades propias de la estación y del clima.

El entendido empresario del teatro de San Fernando de Sevilla, D. José María de Fuentes, queriendo secundar en cuanto esté a sus alcances, los deseos de la municipalidad y del vecindario de Sevilla, de que su majestad encuentre en esta ciudad todos los encantos posibles, ha orillado y venido cuantas dificultades se han presentado, para que la buena compañía lírico-española que ha formado, empiece sus trabajos, en lugar del 1.º de octubre que era la fecha señalada en los contratos de los artistas, del 15 al 20 de setiembre, que es para cuando se calcula aproximadamente pasarán por aquella ciudad SS. MM. y AA. Seguros estamos de que los patrióticos esfuerzos del señor Fuentes obtendrán de parte del público la merecida recompensa.

A las ocho y cinco minutos de la mañana del 19 salió de Burgos en un tren especial el señor ministro de Fomento, acompañado de las autoridades de aquella provincia. Después de examinar las obras colosales de la Brújula y Pancorbo, llegó a Vitoria a las tres de la tarde, y sin detenerse mas que cuatro minutos, durante los que le saludaron las autoridades civiles y militares de Alava, continuó su viaje a Olazogoitia, acompañado de los Sres. Quinones, Urbina y Ortiz de Zárate, gobernador civil, comandante general y diputado general de la provincia. En Olazogoitia le esperaban el gobernador y una comisión de la diputación provincial de Navarra, con los que prosiguió su marcha a Pamplona, despidiéndose de las autoridades alavesas y de los ingenieros Sres. Estivaus y Des-Orgeviés.

La persona que lleva en arriendo la posesion conocida por Torreclilla, en el término de Getafe, nos ruega que hagamos público el heroico valor y desprendimiento del jefe y guardias civiles del puesto de Perales del Rio, en el acto de prestar sus poderosos auxilios, para extinguir el voraz incendio que se declaró en las mieses de aquella ha-

cienda, y que destruyó una parte considerable de ella. Nos complace hacer público este nuevo e importante servicio prestado por individuos de una institucion, a la que debe reconocimiento y gratitud la nacion toda.

Ya ha comenzado a despoblarse Londres. Las familias mas acomodadas salen para sus escursiones de costumbre al continente ó a los puertos de Inglaterra. El número de casas cerradas en el elegante arrabal de Bayswater, demuestra que la estacion ha concluido.

Los viajeros redoblan en este mes de agosto para visitar la exposicion, al paso que los toudonenses la abandonan. Los trenes de Dover y Folkestone llegan atestados de franceses y españoles. En las casas de huéspedes apenas hay acomodo para la nube de huéspedes que arriban cada dia.

Para que se vea que todas las empresas que sostiene el público ganan mas con los precios módicos, es de saber que los directores de la exposicion internacional han resistido de fijar la entrada los sábados en media corona, ó sean doce reales y medio. Los grandes provechos se han alcanzado con la entrada a cinco reales, equivalente de un chelín.

En los ferro-carriles alemanes se acaba de introducir una mejora administrativa que es digna de estudiarse por nuestras empresas. Cualquiera viajero que pierda su equipaje tiene el derecho de reclamar una indemnización de 28 rs. por libra de peso, pudiendo ademas el viajero asegurar sus efectos anticipadamente por un precio mayor si así le conviene y mediante una cantidad insignificante.

Anteanoche se decía por amigos del general Concha, que nuestro embajador en París no habia querido asistir al banquete dado por Mr. Thouvenel, para protestar de este modo contra las palabras del emperador en el acto de su recepción; pero *La Epoca* contaba al mismo tiempo que el general Concha no asistió al convite diplomático del ministro francés, para concurrir a la recepción puramente española que tuvo la misma noche la emperatriz. Entre estas dos noticias, la última podrá ser mas cierta; pero la generalidad de los españoles hubiera aplaudido mas la primera. Esta es nuestra opinion.

La Patrie de París se defiende de los ataques que todos los periódicos madrileños han dirigido al discurso del emperador, copiando en lugar preferente el artículo en que *La Epoca* se ocupa del mismo discurso.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 20.
Corre el rumor de que Garibaldi se embarcará en breve.

El ministro Ratazzi ha dicho en el Senado: que Garibaldi se ha declarado en rebeldía; que la flota italiana ha recibido orden de impedir el embarque de los garibaldinos; que el desembarque de estos en el Continente crearia una situación grave; pero que espera que todas las dificultades quedarán pronto superadas.

Nueva-York 12.
Ha habido un nuevo combate entre las tropas confederadas del general Jackson y las federales mandadas por Bank. Cada uno de los dos ejércitos ha perdido 3,000 hombres. El resultado de la batalla ha sido incierto.

Hay lo mismo en Europa que en América periódicos que todos los dias claman por la completa é inmediata emancipacion de los esclavos de los Estados Unidos, creyéndola cosa facilísima. En Washington se han verificado últimamente conferencias entre el presidente Lincoln y los senadores de los estados esclavistas, y de los datos aducidos en estas conferencias resulta que habiendo mas de cuatro millones de esclavos, su emancipacion costaria al gobierno federal la friolera de 1,600,000,000 de duros. Calcúlese cual seria la situación de los Estados Unidos agregando esta enorme deuda a la enorme que pesa ya sobre su tesoro.

Siguen ocupándose los diarios extranjeros de la entrevista del conde de Pépeli con el emperador de los franceses. Una correspondencia de París nos dice acerca de esta entrevista, que el emperador recibió al conde con gran benevolencia; pero que éste no llevaba misión alguna del general Durando. Lo que sí pareció que espuso al emperador el conde de Pépeli fué la imposibilidad en que el gobierno italiano se encontraba de mantener la tranquilidad en el país, siguiendo el estado actual de cosas; pero el emperador evadió la respuesta y a nada se comprometió.

Nos escriben de Roma, que el duque de Montebello continúa tomando toda clase de medidas para mantener el orden. En una alocucion que dirigió a los oficiales del 85 regimiento, el duque los habló de la posibilidad de una lucha contra Garibaldi.

La fiebre amarilla, que hace numerosas victimas en Veracruz, y sobre todo en la marina, se ha extendido a Orizaba, donde el ejército francés sufre esta nueva calamidad, despues de las bajas que el calor, la fatiga y las enfermedades comunes habian causado en las filas del ejército. Las comunicaciones seguian difíciles entre Orizaba y Veracruz.

El Contemporáneo nos dispensa la justicia de creer que cuando LA CORRESPONDENCIA se ha dicho autorizada para hacer ciertas declaraciones, lo ha estado efectivamente. Agradecemos a nuestro colega este juicio, y le aseguramos que jamás hemos dicho estar autorizados para hacer una declaración sin que nos lo hayan pedido las personas competentes.

Si bien todavia no puede asegurarse que ministros acompañarán a los reyes en su viaje a Andalucía, parece probable que sean

el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Fomento.

Una carta de París que hemos recibido ayer, nos dice que está resuelto el nombramiento de oficial de la legacion de honor a favor del conde de Bondy primer secretario de la legacion francesa en Madrid.

El Clamor Público dice que todos los patrióticos españoles, sin distincion de opiniones, han protestado contra las palabras altivas y amenazadoras del emperador al general Concha.

Los redactores de LA CORRESPONDENCIA se hubieran quedado la mano antes que aplaudir esas palabras. Así piensan los redactores de LA CORRESPONDENCIA.

Ha sido nombrado oficial de la clase de segundos del Consejo de Estado, el señor D. Antonio Arnao, auxiliar que era del ministerio de la Gobernacion.

Por cartas de Caracas, fecha 6 de julio, recibidas en Nueva-York, se sabe que entre el Sr. Zambrano, ministro de España, y el gobierno de Venezuela, hubo una cuestion de etiqueta que referiremos brevemente:— El jefe de seccion que allí se llama director del ramo de relaciones exteriores, antojándosele que era ministro, pretendió presentar al Sr. Zambrano al jefe del Estado. El señor Zambrano, con sobra de razon, se negó a consentir en ese olvido de las fórmulas, y el secretario general del gobierno intervinio en el momento, y separó de su empleo al jefe de seccion, para dejar satisfecho al ministro de España.

Ayer a medio dia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 21.
El «Constitucional» desmiente el despacho de Roma en que se dice que el marqués de La Vallette ha asegurado al Papa en nombre del emperador, que éste no permitiría que se invadiera el actual territorio pontificio. El «Constitucional» añade que mientras tropas francesas permanezcan en Roma, no hay que temer una invasion.

La Iberia dice que el gobierno desea, a pesar de los sangrientos desaires y reproches del emperador, que este se desenoje al fin, y que admita sus excusas. En nuestra opinion el gobierno desea vivir en buenas relaciones con la Francia y con su jefe; pero no se rebajará jamás a presentar excusas sobre hechos que con él ha aprobado la nacion entera.

Ayer tarde se hallaba reunida una multitud de gente ansiosa de saber porque misteriosa causa se hallaban reunidas varias autoridades en una panaderia de la calle de la Cruz, cuyo dueño decian que habia sido preso. Con tal motivo y al ver allí al señor conde de Belascoain y al Sr. Suarez, que suplen de uno de los distritos de esta corte, acompañado del escribano, se hacian diversos comentarios que no es difícil circular ya por Madrid con varios y exagerados detalles. La verdad es, segun nuestros informes que anteanoche a consecuencia de cierto aviso en que se denunciaban antecedentes de una muerte que parece ocurrida hace tres años con ciertos pormenores que no creemos prudente manifestar, pasó el señor juez de Palacio, acompañado del escribano Sr. Gomez, a practicar ciertas averiguaciones que produjeron el arresto de dos personas sobre quienes recaen sospechas de que puedan tener alguna complicidad en este misterioso acontecimiento que tiene los visos de un asesinato. Como la causa está en sumario y se continúan las averiguaciones, nos dispensarán nuestros lectores si nos limitamos por hoy a las breves indicaciones que hemos dado.

El martes venia un hombre llamado Manuel Follana de buscar lagartos, con cuyos reptiles parece que comercia, y poco mas aca de la Puerta de Hierro vió a un niño de pocos años proximo a caer en un barranco donde se hubiera matado probablemente; pero al lograr la suerte de salvarlo tuvo la desgracia de caer él, y allí permaneció bastante mal tratado todo el dia desde las ocho de la mañana hasta que la casualidad hizo anteayer tarde que sus lamentos llamasen la atencion de unos guardias civiles que acudieron en su socorro y lograron sacarle con unas cuerdas conduciéndole en seguida al Hospital, donde se encuentra en estado bastante grave aun, al parecer.

El descarrilamiento del tren-correo de Alicante ocurrido en la noche del 18 al 19 del actual no ha producido por fortuna la muerte de ninguna persona, como pretendia *La Iberia*, ni ha habido mayor número de heridos y contusos, del dado por LA CORRESPONDENCIA. Tampoco creemos que pueda hacerse cargo alguno al gobierno porque haya hecho a la empresa, segun dice tambien *La Iberia*, concesiones relativas a la estension del trozo de camino que deban recorrer los guardas, pues aunque ignoramos si se han hecho esas concesiones, es ciertísimo que en el ferro-carril de Alicante cada guarda de noche tiene a su cuidado seis kilómetros de vía, mientras que en el camino de Orleans, uno de los mejor organizados del vecino imperio, y en el cual es tan considerable el movimiento de trenes, sobre todo comparado con el que tiene lugar en la línea de Alicante, hay un guarda de noche para cada siete kilómetros y medio.

Los heridos siguen mejorando, y hay esperanzas, casi la seguridad, de que ninguna de las lesiones tendrá un fin funesto.

En los seis dias trascurridos del término para la rectificación de las listas electorales se han presentado unas cuarenta y tantas reclamaciones, segun nuestras noticias, y se practican diligencias eficacisimas por parte de los electores de oposicion para reclamar todas las inclusiones y exclusiones que juzguen procedentes. Se advierte en la rectificación de estas listas el mismo interés que para las de diputados últimamente rec-

afectadas, tanto por parte de los reclamantes cuanto por la del Ayuntamiento, y celebramos que se manifieste el interés. La corporación municipal se ha visto dispuesta a atender todas las reclamaciones que se hagan, que no creemos sean muchas con relación al número de electores que existen, de los cuales unos 5.200 y tantos corresponden a la clase de contribuyentes. Los demás pertenecen al grupo de las capacidades que suele variar más todos los años que la anterior, y en esta será donde podrá haber más diferencias.

La real congregación de Nuestra Señora del Olvido, establecida en la iglesia de San Francisco el Grande de esta corte, da principio a su novena mañana 22 a las cuatro y media de la tarde, siendo panegirista el acreditado orador D. Francisco de Paula Berrocal, individuo de dicha corporación, y penitenciario de la misma iglesia. Es de suponer que esta solemnidad será tan concurrida y celebrada como todos los años, por la mucha devoción que se tiene a su milagrosa imagen.

Ayer mañana ha sido preso por el inspector de vigilancia Sr. Chis, un muchacho que según dicen se había encontrado una corona de espinas de metal perteneciente a alguna imagen de Nuestro Señor Jesucristo. Parece que la corona había sido robada del templo de Atocha, no sabemos si con algún otro objeto más.

SEGUNDA EDICION.

Hallándose interrumpidas las líneas telegráficas, a consecuencia de los temporales, no recibimos anoche ningún despacho.

El *Esperero*, periódico muy avanzado de Italia, ha escrito un párrafo en que, con referencia a correspondencias de París dice que el emperador de los franceses ha mandado expedir lo más pronto posible una nota, escrita de su puño y letra, dirigida a los embajadores de Francia en Viena, Londres, Berlín, San Petersburgo y Madrid, la cual da a esos gobiernos la seguridad expresa de que el gobierno francés está resuelto a poner fin a los vergonzosos escándalos de Garibaldi, imposibilitando para siempre sus culpables esfuerzos por alterar la paz de Europa. Antes de tomar la iniciativa, el gobierno imperial concederá al de Tarín un breve plazo, en que pruebe si es o no capaz de hacerse obedecer y de dominar las circunstancias. Los periódicos de Viena anuncian ya esta nota.

En Roma se atribuye a Garibaldi el proyecto de proclamar su dictadura en la isla y de fortificarse en las montañas del interior, plan que, de confirmarse, sería indicio cierto de que el partido de acción empeña el combate, sin hacerse ilusión sobre las dificultades que ofrece su intenciona, y resuelto a apurar todos los medios a su alcance.

La noticia de un conflicto ocurrido entre

pueblos fronterizos de Cataluña que daba anteayer *El Reino*, data del 12 de junio; y el hecho tuvo tan poca importancia, que se redujo a que el alcalde de Llíosa arrestó en 28 de mayo a un guarda rural francés por oponerse al paso de los garados de Llíosa. Puesto el guarda a disposición del juzgado, este le puso en libertad y devolvió la escopeta. Las diligencias están desde el 7 de julio en poder de la comisión de límites. Por esta relación comprenderá el público toda la insignificancia del hecho.

La primera sección del ferro-carril de Tarragona está a punto de abrirse a la explotación.

El comisionado español, portador del tratado de Cochinchina, llegó a Suez el 22 de julio desde donde continuará su viaje por Marsella a Madrid.

Encuétrase en Rivadeo disfrutando licencia temporal para reponer su salud, el Sr. D. Antonio Cuervo, gobernador de la provincia de Teruel.

Propone un periódico que, ya que se han de colocar todos alrededor de todos los edificios de la Puerta del Sol, sería muy conveniente que se suspendiese la colocación de árboles, pues con los faroles y las columnas que sostienen los toldos, es imposible que haga buen efecto tanto por derecho como por izquierdo. Como por lo que se pedían árboles era para dar sombra, los toldos sustituyen mejor aquella necesidad y evitan nuevos estorbos. Añade, que lo mejor será asfaltar el piso sobre que se proyectó plantear los árboles, y ese mayor desahogo lograrán los transeúntes.

El *Diario de la Marina* de la Habana, dice que los vapores procedentes de los Estados Unidos escasean, y se harán menos frecuentes todavía: en razón inversa, la ansiedad del público crece por momentos; porque el gran drama que tiene lugar en la patria de Washington aumenta de interés de día en día. Añade que no es solo vana y estéril curiosidad tampoco lo que hace desear noticias del teatro de la guerra, sino los grandes intereses del comercio, cuya conservación exige prontas y repetidas comunicaciones que le pongan al corriente de lo que pasa y de la situación de los negocios; conocimiento que ha de servir de base a sus cálculos y operaciones. Fundado en estas razones, pide al gobierno que destine uno o dos de sus buenos vapores a ir y venir de aquel de los puertos de la Unión que se considere más a propósito.

Esciben de París a la *Independencia* Bélgica, que en la gran revista que hubo el 14, el emperador, que parecía gozar de muy buena salud, fue en general bien recibido, siendo asimismo acogidos de la manera más cortés la emperatriz y el príncipe imperial. En algunos puntos del Campo de Marte, según dicha correspondencia, de las filas de Guardia nacional solo partieron gritos de

viva el emperador, pero en otras se gritó viva la Italia, y en París se han enarbaldado muchas banderas italianas. La bandera de los Estados separatistas del Sur se mostró también por la primera vez en diversos puntos de la capital.

De Palencia escriben a un periódico, que los repetidos incendios de las mieses, ocasionados por el fuego de las locomotoras, tienen alarmados a los labradores de aquella provincia, de tal modo, que es de temer ocasionen desgracias lamentables. Ayer, dice, estaban ardiendo las mieses de la rica vega de Amusco, donde parece que la quema ha sido de consideración; y si los interesados no hubieran estado tan vigilantes, se habrían estendido los estragos a todo el campo con el fuerte viento que hacía, y sobre Dios hasta dónde hubieran llegado los daños y sus consecuencias. Parece que el señor gobernador de la provincia se dirigió a momento al sitio de la desgracia, y pudo lograrse aislar el incendio y tranquilizar a los interesados en lo posible.

El *Diario de Manila* del 11 de junio publica una correspondencia de Madrid fechada el 20 de abril y firmada V. B., según la cual, es ya artículo de fe para los filipinos, que el Sr. Calderón Celantés no es ministro de Estado; que le reemplazó el Sr. Posada; que a este sustituyó el señor marqués de la Vega de Armijo, y que el Sr. Cánovas es ministro de Fomento. En otro lugar dice que los viajes a Andalucía del marqués de la Vega de Armijo tienen por objeto, entre otras cosas, apagar las últimas centellas de socialismo que allí han quedado, desde el movimiento de Loja. Medrados están con tales noticias y correspondencias, nuestros hermanos de Ultramar.

Al dar la noticia de las últimas promociones verificadas en el ejército, se dijo equivocadamente que el brigadier Angulo, ascendido a mariscal de campo, había servido en ingenieros, cuando el hecho es que donde le ha servido constantemente ha sido en infantería. En ella ha mandado cinco años el regimiento de San Fernando, y otros cinco el de cazadores de Cataluña, cuyo cuerpo organizó en su creación.

El Tribunal Supremo de Justicia ha sentado como jurisprudencia, que los reos de hurto, distintos de los de robo, no están expresamente desahogados en el art. 4.º, título 3.º, tratado 8.º de las Ordenanzas del ejército, y por consiguiente que el conocimiento de las causas que sobre aquellos se forme, corresponde a la jurisdicción ordinaria.

En el día de la Asunción se ha solemnizado doblemente este año la función de Nuestra Señora de Atocha, colocando con regia pompa la bandera española que ha ondeado en la guerra de África sobre la tienda del general en jefe e hizo con él la entrada gloriosa en Tetuan, y ha permanecido en aquella ciudad hasta la salida de las tropas, jun-

to al altar de la Virgen, donde de hoy más será un recuerdo imperecedero del valor, heroísmo y grandeza de los españoles en la referida campaña. La citada bandera será llevada por un oficial veterano en la procesión de Nuestra Señora de Atocha, que saldrá en la tarde del próximo domingo. La suntuosidad del templo y la grandeza de su iluminación, que pasa de tres mil luces, debida a la piedad y magnificencia de S. M., atrae cada día mayor número de fieles, siendo en algunos momentos pequeño el sagrado recinto para contener el concurso religioso.

Está ya principiándose el derribo de la casa situada en la calle del Arenal, esquina a la de las Hileras. Concluido que sea este y el de su inmediata, que va muy adelantado, solo faltará remeter el edificio lindante con la Puerta del Sol, para que el ensanche de la calle expresada quede realizado enteramente en toda aquella línea.

En la madrugada del 14 llegó a Rivadeo en el vapor *Menorca*, el ex-ministro de Fomento señor marqués de Corvera, el cual después de haber descansado algunas horas y de dar un paseo por la villa, salió camino de Mondoñedo el mismo día, a las dos y media de la tarde, acompañado de los señores alcalde, ingeniero jefe de la provincia de Asturias, administrador de estancadas y capitán de la guardia civil.

Han salido de Southampton cuatro navíos de guerra ingleses. Dicese que el comandante de la escuadra lleva un pliego que no debe abrirse sino al llegar a las aguas de Civita-Vecchia.

La primera edición de *El Pueblo* de anoche, fué recogida de orden de la autoridad.

Refiere *El Pueblo* que el administrador de Hacienda pública de la provincia de Madrid, propuso hace algunos días al Sr. Estrada, jefe superior de dicho ramo, la separación de uno de los oficiales de mas graduación de su dependencia, y que el Sr. Estrada elevó dicha propuesta al ministro de Hacienda; pero el Sr. Salaverría no ha tenido por conveniente aceptarla. Ignoramos el fundamento de esta noticia, cuya responsabilidad dejamos a nuestro colega.

De *La Epoca* de anoche copiamos lo siguiente:

«El *Contemporáneo* de hoy indica que se habla de la creación de un pingüe destino de Ultramar, destino destinado a una persona tan renida hasta ahora con la política del general O'Donnell, que aun en esta época de defecciones y alzanzas sorprendentes, la de que se trata asombraría a todos los partidizos. *El Contemporáneo* nos deja llenos de confusión: ¿quién será esa persona? ¿qué destino será ese?»

Sin extrañar que ingleses entusiastas por Garibaldi y protestantes fanáticos le hayan prestado auxilios para su intenciona roma-

na, hace notar un corresponsal de Roma que no está hoy en las miras del gabinete británico, favorecer el ulterior desarrollo de las aspiraciones italianas que, tanto por parte del gabinete Rattazzi, como por la del partido de acción, se dirigen a empujar las insurrecciones en Oriente y a precipitar la caída del imperio turco. El desco de lord Palmerston, de reducir al Papa a no ser más que el primero de los obispos católicos, no le ciega hasta el punto de contribuir al gran sacudimiento de pueblos y de razas que provoca la Rusia y sus aliados, y a que se asocien los italianos de todos colores, con la esperanza de que en el trastorno han de encontrar compensaciones para que el Austria cedda a abandonar a Venecia.

Varios periódicos se ocupan del finisiero resultado que obtuvo anteayer la subasta celebrada en el ministerio de Hacienda para la conducción de efectos estancados. Después de minuciosamente estudiado el negocio, habiase fijado por el Sr. Salaverría un tipo muy inferior al de la contrata precedente; pero todavía la emulación de los licitadores fué mas allá, y entre las trece proposiciones presentadas, todas mas bajas que el cálculo del gobierno, hubo una que descendió hasta 13,50 céntis, y que proporciona en este servicio una economía de seis millones al año. En cuantas para servicio público se han celebrado durante la administración del Sr. Salaverría, se han alcanzado economías considerables, aun después de reducidos los tipos sobre los anteriormente establecidos: no baja de sesenta millones anuales lo que por estos conceptos disminuyó el presupuesto.

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. — San Sinfiriano, Fabriciano, Hipólito y Timoteo, mártires.

Quitos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Servos de María (parroquia del Salvador), donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva. — Prosiguen celebrándose las novenas, ya anunciadas y serán oradores en Atocha don Martín García Palau en el Carmen Calzado D. Juan Barbero y en las Escuelas Pías de San Fernando, D. Juan Abdon. — La congregación de la Inmaculada Concepción de la Virgen María venerada con el milagroso título del Olvido, celebra en la iglesia de San Francisco donde está establecida, la novena que anualmente consagra a su soberana titular y patrona. Comenzarán los ejercicios todos los días a las cinco de la tarde espouñiendo a Su Divina Magestad; después se rezará la Estacion y Rosario, en seguida el sermón, novena, gozos, letanía, saive y reserva: hoy predicará D. Francisco de Paula Berrocal. — En la Iglesia de religiosas Carmelitas de Santa Teresa, comienza un triduo en acción de gracias a la Santísima Trinidad por haberse cumplido la tercera Centuria de la reforma de la orden. A las diez habrá misa mayor con manifiesto y ser-

melancolía aumentaba lejos de calmarse. No era uno de esos viajeros esperados, para los que es tan dulce el regreso...

A pesar de la lentitud de su marcha, llegó al poco rato a la mitad de la cuesta y su mirada atravesando por entre los árboles pudo ver de nuevo una parte del paisaje que había descubierto, al llegar a lo alto de la colina.

Las chimeneas rojas y la puntiaguda torre del castillo de Presmes se mostraban al otro lado de la cima opuesta que ocultaba el resto del edificio.

Martel, este era el nombre del joven, quería desviar su mirada de este espectáculo al cual lo atraía un deseo irresistible. — Una sonrisa vagaba entre sus labios, en tanto que su grandes ojos azules se entristecieron al ver espresado un amargo dolor. Se descubrió pasando la mano por su frente cubierta de sudor. Un nombre pronunciado muy bajo se deslizo de sus labios: un nombre de mujer...

— Tan cerca de ella! murmuró. Y menos esperanza que nunca! Era ese momento de calma que precede a la tempestad. El cielo retenía las gruesas gotas de agua que había repartido a torrentes. El viento había cesado.

En medio del profundo silencio que reinaba en el valle, oyó Martel una voz fresca y alegre que cantaba algunas coplas de la querrela de Fuente-de-las-perlas.

La cantadora no se asustaba de la tempestad mas que el mismo Martel, y su linda voz daba una gracia singular a las melancólicas notas de la canción.

Al mismo tiempo, llegaron por el lado del Este, del otro lado de la gran roca que limitaba la vista a la vuelta del valle, los quebrados sonos de algunas tocatas.

Los sonidos se acercaban rápidamente, y algunas notas de la Fontainebleau, llegaron de eco en eco hasta los oídos de Martel.

El jó ven, tomó la brida de su caballo y siguió su camino. El viento se llevaba a otro lado el son de la trompa, pero la canción continuaba al otro lado de la colina. — Decía:

Ma delata fué señora
Llevo sorija en el dorso
En el brazo, brazaete,
Y un rubí color de fuego
Vistiendo siempre la dama
De raso y de terciopelo.

El rostro de Martel se de espejo, y sonrió alegremente, como si la voz de la cantadora despertase un dulce y grato recuerdo en su alma.

— Celeste! murmuró; apostaría que es Celeste!

Quiso apresurar el paso de su caballo, pero el pobre animal no podía mas. Mientras que Martel tiraba de la brida, la canción continuaba:

Su collar de perlas finas
Bien valia cuando menos
Unos trescientos escudos,
Y cuando entraba en el templo
Rezaba en un libro de oro
La dama, el Confitor Deo!

La cantadora hizo al concluir la última nota uno de esos peligrosos trios que atravesaban muy ampenido el silencio de las tardes por los desiertos caminos de la Bretaña.

Martel atando su caballo a un árbol, trepó con ligereza sobre una de las piedras que abundaban en el bosque.

Echó una mirada en torno suyo queriendo descubrir a Celeste la alegre cantadora.

No vio nada. Celeste había vuelto sin duda la cima de la colina, pues el viento le llevaba indistinta y confusa la tercer copla de la querrela.

Cuando iba a bajarse, se oyó detrás de la gran roca de Martel una brillante tocata de retirada, a tres trompas.

Martel no estaba a mas de doscientos pasos de la roca.

Llevó sus miradas en esta direccion esperando ver desembocar del otro lado del rio la comitiva de cazadores.

Pero nadie se mostraba aun.

La tempestad estalló con fuerza en este momento, el viento encorbaba las copas de los árboles, cuyas hojas brillaban cubiertas de agua.

Martel no dejaba su puesto donde recibía de lleno el agnacero.

Miraba siempre hacia el lado de la gran roca, por donde debía desembocar la cacería.

CAPITULO II.

En los Bosques.

El guardia francés Martel, continuó con la mirada fija en estos dos hombres ocultos en una infructuosidad de la roca de Marlet.

Podían estar allí para abrigarse de la tempestad, pero su aire y sus gestos daban un mentis a esta benevola hipotesis.

La lluvia que caía a torrentes hacia lucir los largos cañones de sus carabinas. — El uno de ellos alto, flaco y descarnado, llevaba el traje de las pobres gentes del bosque. Sus largos y enredados cabellos salían por debajo de un sombrero enorme, su chaqueta en forma de paletot, caía sobre un pantalón de fustán desgarrado, y trenzado con cordones por encima de la rodilla, sobre su pierna desnuda.

El otro era tambien alto, pero de musculatura vigorosa; su casquete de caza de piel de lobo, dejaba escapar largas mechadas de cabellos blancos.

Una piel de cabra le servia de gaban y sus piernas estaban cubiertas por polainas de cuero, abrochadas hasta la rodilla.

Martel no pensaba ya en bajar junto a su caballo. La tempestad estallo con furia; la lluvia le empapaba hasta los huesos, pero no por eso dejaba su puesto y miraba siempre a estos dos hombres.

Al cabo de algunos segundos, la esperada cavalgata, desembocó detrás de la roca al otro lado de la Vanose.

Llevaba numerosa compañía de picadores y caballeros que pasaron al trote de sus monturas encorvados sobre la silla para evitar la lluvia.

Después venian los perreros a pié conduciendo dos en dos los perros, y por último dos damas en carroza descubierta, extendiendo sus chales por encima de la cabeza, como un escudo contra la tempestad.

Los dos hombres, ocultos en la cavidad de la roca, se echaron hacia adelante como si estuviesen en un balcon.

Cuando la cavalgata hubo pasado ante ellos, el viejo vestido con la piel de cabra, a pesar del calor sofocante de esta tarde de otoño, bajó rápidamente su carabina, apuntando a uno de los que habían pasado.

Tal vez fuere una bravata ó una chanza de cazador.

Martel no lo creyó así; sus ojos se abrieron desmesuradamente, palideció y extendió los brazos hacia delante como para detener este ademan que se hacia a doscientos pasos de allí.

Quiso gritar y su voz se detuvo en su garganta; sus piernas temblaron; vaciló y se vio espuesto a caer de espaldas.

Tampoco se podia dirigir a los perreros rotos de la fatigada jauria.

Para encontrar el motivo es preciso deslizar una mirada bajo los estordidos olores y ver en la carroza descubierta los encantadores rostros de dos jóvenes, que reían a la tempestad y desafiaban los torrentes de la lluvia.

Esta inquietud fué vana, cual quiera que fuere el objeto. El hombre de las piernas desnudas tocó el brazo de su compañero, que levantó su arma, encorviéndose de hombros.

La cavalgata estaba ya fuera de tiro y al poco rato se internó en la gran alameda que conducía al castillo de Presmes.

El color, volvió a las mejillas de Martel, que puso su mano sobre el corazón cuando al cielo una mirada de apasionada gratitud.

La cavalgata espoleada por la lluvia, seguía la alameda sin aflojar su paso; al poco rato pasó la cumbre de la colina desapareciendo en la vertiente opuesta. — Cuando dejó de ver Martel los despegados chales revolotear por encima de la carroza, volvió sus miradas a estos dos hombres emboscados en la roca.

Seguían en el mismo sitio.

Sus gestos indicaban una conversacion animada. El viejo vestido con la piel de cabra, estendia a cada instante la mano, señalando el sitio en que acababa de desaparecer la cavalgata.

En estos repetidos movimientos, se pintaba la cólera y la amenaza.

La tempestad se debilitaba, subita a desvanecerse como a nacer. Una última ráfaga se llevó algunas gotas de agua estraviadas, y un rayo de sol vino a acariciar las húmedas y brillantes hojas.

El Oriente estaba cubierto aun de grandes nubarrones; sobre los que resaltaban los perfiles grises de la roca de Marlet.

El Occidente al contrario; el sol nadaba en vapores blanquecinos, se iluminaba magníficamente.

Este día estravagante en que la luz y las sombras se disputaban con energia cada objeto, daba al paisaje un nuevo aspecto.

Cada forma se dibujaba viva. La Vanose por el lado de Presmes y negra al pié de la roca de Marlet, se tenía a estos dos puntos extremos de diversos matices que reflejaban fielmente las mil tintas por donde pasaba el brillo deslumbrador del Occidente para llegar a esas sombrías nubes que hacia el Este sumergían el horizonte en profundas tinieblas.

Martel vio desde su observatorio bajar a los dos hombres por los picos de la roca, ayudándose con pies y manos.

